

隱れ水俣病

第三部

<4>

いまも異常か：

る秋の日差しが降りてすぐ丘に
たどりかに異常がある。浮えぬの
はミカンが色づき、時折り漁船の
が常識だ。

水俣病発生いじめ初めといふのジビセやなにやるからとするよい大がかりな住民検診。しかも もんがいっぽいねつとですよ。私

13

風二や風三の危険だとみなされたが、それが起つたのだ。

れて飲みかつしゃべり、
合つた。水俣村を離して
ものもの、たとえば水
風土の主張はなまくら

卷之三

卷之三

卷之三

さながら“地獄めぐり”
底知れぬ未認定患者

隠れ水俣病の発掘と取り組んで長い間島を守り、自らを卒出し、隠れてきた住民たちだ。果たし、指です」と語った。

熊大検診を受ける水俣市月ノ浦の住民。そこには從軍の上にあらそひがちで水俣病で死んでしまった者たちの顔が見えていた。

そこで、この地区だけで六十三人が認定され、現在さらに数十人が認定を申請している。

わって遊んでいる。ほんやりと振
いてくる者の目のまおかい。立
ち話をした主婦は、しきりに手足
のシビレを訴える。認定患者たち
と同じように魚介類を食べ、同じ
暮らしをしてきた人たちだ。みん
九一

なされるようだと思った」と
ついている。

会場に当たられた各地区には、荷物がねたように地区をしきり、その関心の高さは驚かせた。長年、水俣病とやでいる医師の一人は「恐
なあ」と思わず呟いたといふ。

居館に
つた日、研究班と地区
風が押
市公報も加わって、
研究班
取組
わった
腐が居宅で閉かれた
らボフが持ち寄られ、
られたサシミとしよう
た者も珍られたものも
いう。

民、それに
お別れの宴
大ザラに盛
研究班の一員
ちゅう。珍
立場を忘
鶴講師は「十年
で、二百人程度
捕されるのでは
ある。各類家
も。」

の新しい発者が発
ないかといふ見方
かと思いま
た。となんなく
の責任を
ないです。
て、なんど
反覆する。

すね。いま髪てみる
はみんなおかしい。医
退及されても仕方が
一日も早く結論を出し
かしてあげたい」と
隠れ始ま

は、不知火灘沿岸でこれら
隕れ水俣病患者がいるのか。
研究班のある医師は「千人は
ではないか」と断言する。
水俣病の発掘は、いまやつと
つたばかりなのである。